

Grundsätze und Ziele der Politik für das Jahr 2018

Einleitung

Die Schulpflege Wallisellen legt der Schulgemeindeversammlung die Grundsätze und Ziele ihrer Politik für das kommende Jahr vor. Erwähnt sind in der Folge die bedeutendsten Ziele und Projekte ausserhalb des operativen und laufenden Geschäftes.

Steigende Schülerzahlen/ Ausbau unserer Infrastruktur

Aufgrund der Ergebnisse der aktuellsten Studie zur Prognose der zukünftigen Schülerzahlen in Wallisellen bis ins Jahr 2030 rechnen wir mit einer starken positiven Schülerentwicklung mit insgesamt rund 560 mehr Schülerinnen und Schülern. Dies entspricht einem Wachstum von knapp 40%. Hierfür benötigt die Schule Wallisellen weitere Schulräume aber auch Betreuungsplätze.

Besondere Ziele für das Jahr 2018 sind dabei:

- Vorbereitung des Investitionskredits / der jährlichen Mietzinszahlung für das Primarschulhaus im Süden von Wallisellen (Integra Square)
- Vorbehältlich der Annahme des Kredits von CHF 11'400'000 für den Neubau Schulhaus Alpenstrasse 6 und 8 an der Urnenabstimmung vom 26. November 2017 Beginn der Bauarbeiten in den Sommerferien 2018
- Umbau der im Süden gemieteten Räumlichkeiten für zwei Kindergärten mit attraktiver Spielfläche im Herzen des „Schwanenquartiers“ (bezugsbereit auf das Schuljahr 2018/2019)
- Erweiterung der Betreuungsstruktur in der Schule Mösli (2. Containerlösung)

Projektierungskredit Primarschulhaus Dorf Mitte (2015)

Vorbehältlich der Annahme des an der Gemeindeversammlung vom 6. Dezember 2017 traktandierten Gestaltungsplans Integra und dem darin eingeplanten Primarschulhaus für 12 Klassen wird sich die Schulraumplanung der Schulgemeinde Wallisellen verändern. Es scheint zum jetzigen Zeitpunkt nicht opportun, dass am Standort an der Bahnhofstrasse 13 ein weiteres Primarschulhaus wie im ursprünglichen Projekt vorgesehen, realisiert wird. Die Schulpflege wird sich deshalb von diesem vom Souverän am 9. Dezember 2015 gesprochenen Projektierungskredit entlasten lassen und dem Souverän gleichzeitig einen neuen Projektierungskredit für den Umbau der Alten Seidenweberei zugunsten von Unterrichts – und Betreuungsraumlichkeiten vorlegen.

Ausdehnung der Tagesschule auf die Mittelstufe

Die breit abgestützte Evaluation der Tagesschule Bubental und die daraus resultierenden Erkenntnisse haben die Schulpflege bewogen, die teilgebundenen Tagesschule für die Unterstufe im Schulhaus Bubental auf Beginn des Schuljahres 2018/2019 definitiv einzuführen. Gleichzeitig hat die Schulpflege beschlossen, die Tagesschule auch auf die Mittelstufe auszudehnen. Noch vor den Sportferien 2018 wird der Entscheid fallen, an welchem Standort in Wallisellen eine Tagesschule für die Mittelstufe eröffnet wird.

Einheitsgemeinde

Die Schulpflege wie auch der Gemeinderat werden dem Souverän am 4. März 2018 die Grundsatzabstimmung über die Gemeindeorganisation vorlegen. Der Souverän wird an der Urne die Möglichkeit erhalten, darüber abzustimmen, ob den beiden Behörden der Auftrag zur Ausarbeitung einer neuen Gemeindeordnung für die Bildung einer Einheitsgemeinde als Versammlungsgemeinde oder als Parlamentsgemeinde zu erteilen ist. Je nach Ausgang des Verfahrens werden die beiden Behörden die Revision der Gemeindeordnung entsprechend in Angriff nehmen. Vorab sind die verschiedenen Handlungsfelder sowie Schnittstellen in der Zusammenarbeit zwischen Gemeinde und Schule zu definieren und in einem Geschäfts – und Kompetenzreglement festzuhalten.

Elternarbeit

Durch kooperative Elternarbeit wird der Bildungserfolg der Schülerinnen und Schüler nachhaltig gesteigert, deshalb ist die Schule auf die Unterstützung der Eltern angewiesen. Dies ist keine Neuheit. Die Schulpflege stellt fest: Einerseits leiden immer mehr Kinder unter mangelnder Fürsorge und Förderung und andererseits wird ein Teil der Kinder in einem Ausmass umsorgt und behütet bzw. gefördert, welche für eine gesunde Entwicklung nicht mehr förderlich scheint. Hinzu kommen kulturelle Unterschiede in der Wahrnehmung von Staat und Schule. Dieser Entwicklung will die Schule durch eine verstärkte Zusammenarbeit mit den Eltern, der Aufklärung ihrer Rechte und Pflichten und durch den Informationsaustausch begegnen. Insbesondere gilt es die unterschiedlichen Erwartungshaltungen gegenseitig zu klären.

Besonderes Ziel für das 2018 ist die Erarbeitung eines Konzeptes zur gegenseitigen Klärung der unterschiedlichen Erwartungshaltungen.

Wallisellen, im Oktober 2017

Schulpflege Wallisellen